
Niederschrift der 19. Sitzung des Ortschaftsrates – öffentlicher Teil 

am 08. Juni 2017 in Hohendodeleben 

AZ: 101505.17.05-19 

 

Beginn: 19:30 Uhr      

Ende:  19:40 Uhr     

 

Anwesend: Herr Dr. Jander (Vorsitzender und Ortsbürgermeister) 

  Herr Arnold, Frau Berheine, Herr Gent, Herr Goedicke, Herr Kehse,  

Herr Lüning, Herr Matz 

   

Herr Kluge, Bürgermeister 

Frau Nohr, Protokollantin 

 

Abwesend: Herr Kühne 

 

Gäste:  keine 

  

Tagesordnung 

Öffentlicher Teil 

01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

02. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

03. Genehmigung der Niederschrift vom 11. Mai 2017 - öffentlicher Teil 

04. Bericht des Ortsbürgermeisters 

05. Einwohnerfragestunde 

06. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Nichtöffentlicher Teil 

07. Genehmigung der Niederschrift vom 11. Mai 2017 - nichtöffentlicher Teil 

08. Anhörung zu einem Grundstücksverkauf 

09. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

TOP 01 -  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der  

  Einladung und der Beschlussfähigkeit 

 

OBM Dr. Jander 

- eröffnet die 19. Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt die Anwesenden, besonders  

den Bürgermeister, Herrn Kluge. 

- stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit sieben

 Ortschaftsräten fest. 

 

TOP 02 - Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

- es gibt keine Änderungsanträge. 

 

Abstimmung über die Tagesordnung: 7 x ja (einstimmig) 

 

TOP 03 -  Genehmigung der Niederschrift vom 11. Mai 2017 - öffentlicher Teil 

 

Abstimmung über das Protokoll, öffentlicher Teil: 7 x ja (einstimmig) 
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19:03 Uhr, Herr Lüning nimmt an der Sitzung teil, somit sind 8 Ortschaftsräte anwesend. 

 

TOP 04 - Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Sehr geehrte Ortschaftsrätin und –räte, 

seit der Ortschaftsratssitzung am 11.05.2017 gibt es Folgendes zu berichten: 

Im Zeitraum vom 12.05.2017 bis 08.06.2017 fanden eine Hauptausschuss- und eine 

Bauausschusssitzung sowie eine Dienstberatung des BM mit den OBM statt. 

 

Einige Bemerkungen zu den Ausschusssitzungen und Themen, die die Ortschaft 

Hohendodeleben betreffen: 

Auf der Ortschaftsratssitzung am 11. Mai 2017 hatten wir auf unserer Tagesordnung die 

- Förderung und Betreuung von Kindern in Tageseinrichtungen,  

- die Erhebung von Kostenbeiträgen und  

- die Wahl der Elternvertretungen für die KITa´s. 

In Auswertung der Diskussion mit den Vertretern des Schulfördervereins und der 

Elternvertreter der Grundschule Hohendodeleben und der Standpunkte der Ortschaftsräte 

stellten wir den Antrag, eine Staffelung der Hortbeiträge für 2, 4 und 6 h vorzunehmen. 

Nach der vorliegenden Beschlussvorlage für die Stadtratssitzung am 15.06.2017 wurde 

diesem Antrag „stattgegeben“, d. h. aus den vorliegenden Informationen ist zu entnehmen, 

dass die Ortschaftsräte Klein Rodensleben, Remkersleben, Klein Wanzleben und der 

Hauptausschuss ebenfalls Änderungen vorschlugen. Ich erwarte, dass der Stadtrat der 

Beschlussvorlage abschließend zustimmt. 

 

Zum Stand des Aufstellungsbeschlusses zur Ergänzungssatzung Am Ottersleber Feld im OT 

Hohendodeleben.  

Nachdem der Bauausschuss am 04.05.2017 dem Aufstellungsbeschluss zustimmte, hat auch 

der Hauptausschuss am 16.05.2017 seine Zustimmung erteilt.  

Ich erwarte, dass der Stadtrat am 15.06.2017 ebenfalls zustimmt. 

 

Zum Ausbau der Breitbandversorgung im Einzugsgebiet der EHG hat der Bauausschuss am 

23.05.2017 die Zweckvereinbarung zwischen der Gemeinde und dem Landkreis Börde 

beschlossen. Mit dem Ziel die finale technische Umsetzung des Breitbandprojektes der 

Gemeinde entsprechend den bisherigen Vorbereitungen und unter Berücksichtigung der 

Förderkriterien des Bundes und des Landes Sachsen Anhalt. 

 

Zum Stand der Sanierung der Trauerhalle Hohendodeleben. Nach Information des Bauamtes 

führten die bisherigen Sanierungsmaßnahmen zur weiteren Austrocknung des Mauerwerkes. 

Um die Maßnahme weiter zu unterstützen, soll der Außenputz vollständig entfernt werden. 

Gleichzeitig wird das Abtragen des Farbsockels im Innenraum erfolgen. Veranlasst wurde das 

Einholen von Angeboten zur Neuverputzung. Über die weiteren Maßnahmen kann aber erst 

nach vorliegen des Haushaltes 2017 entschieden werden.  

 

Nun einige Ausführungen zur Dienstberatung des BM mit den OBM am 06.06.2017. 

Zur Tagesordnung standen: 

1. die Fortschreibung des Haushaltskonsolidierungskonzepts 2016 – 2024, 

2. der Haushalt 2017 und eine 

3. erste Auswertung der Datenerhebung zu den Einrichtungen und Sportstätten innerhalb 

der Stadt Wanzleben - Börde 
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Die Thematik - Fortschreibung des Haushaltskonsolidierungskonzepts 2016 – 2024 und - der 

Haushalt 2017 werden, wie Ihnen bekannt, ebenfalls Tagesordnung der gemeinsamen Sitzung 

der Ortschaftsräte der Stadt Wanzleben - Börde am 12.06.2017 im Kulturhaus in Wanzleben 

sein. Diese gemeinsame Sitzung aller Ortschaftsräte der EHG begrüße ich. 

Dazu werden zu diesem Termin konkrete Ausführungen getätigt. 

 

Zum Haushalt 2017 konnte ich bisher für die Ortschaft Hohendodeleben folgende 

Maßnahmen entnehmen: 

 

Hinsichtlich des Einsatzes der Investitionspauschale für 2017 ist geplant, 

- Stark III energetische Sanierung Kita OT Hohendodeleben mit 45.900,00 € 

 

Die planmäßig nächste Investition ist dann erst für 2022 mit der Beseitigung der Vernässung 

im OT Hohendodeleben mit 55.800,00 € 

vorgesehen. 

 

Für Baumaßnahmen an der Langenweddinger Straße wurden für 2017 bis 2024 keine Mittel 

eingestellt. 

Erinnern möchte ich, dass dieser Straßenabschnitt, der im Verantwortungsbereich des 

Landkreises liegt. Bereits für 2016 war dieser Straßenabschnitt im Plan des Landkreises 

enthalten.  

 

Zur ersten Auswertung der Datenerhebung zu den Einrichtungen und Sportstätten innerhalb 

der Stadt Wanzleben - Börde übergebe ich Ihnen die Zusammenfassung der Erträge und 

Aufwendungen aller Einrichtungen der EHG für das Jahr 2016. Diese wird von Seiten der 

Verwaltung weiter untersetzt werden, gestattet aber schon jetzt interessante Erkenntnisse. 

 

TOP 05 - Einwohnerfragestunde 

 

- keine Anfragen. 

 

TOP 06 - Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des  

Ortschaftsrates 

 

Herr Matz 

- fragt, ob vor dem Festumzug nochmal die Grünflächen gemäht werden? 

 

Herr Lüning 

- das war in der Regel vor Feierlichkeiten immer so, dass vorher nochmal konzentriert 

alles im Ort gepflegt wurde. 

 

Herr Kehse 

- fragt, ob es schon einen Termin gibt, wann die Baumstümpfe auf dem Spielplatz 

Kleine Straße entfernt werden. 

 

OBM Dr. Jander 

- meint, dass das von heut auf morgen nicht realisiert werden kann, da damit Kosten 

verbunden sind, die der Haushalt nicht enthält. 

 

Herr Kluge 

- informiert über aktuelle und geplante Entwicklungen in der Stadt mit den 
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Schwerpunkten: 

 Haushalt 2017 und Konsolidierung 

 Datenerfassung der Einrichtungen 

 Wirtschaftsförderung 

 Fortschreibung Stadtentwicklungskonzept 

 Investitionstätigkeit 

 Mailadressen der Ämter bei Anfragen und Problemen 

 

OBM Dr. Jander 

- dankt dem Bürgermeister für die sehr konkreten Ausführungen. 

- die Vorlage zum Haushalt und zum HKK lässt erkennen, dass eine andere 

Arbeitsweise fußt 

- steht zu der gemeinsamen Beratung zum Haushalt 2017 mit allen Ortschaftsräten. An 

diesem Abend werden alle Informationen aus 1. Hand von Herrn Kluge und Frau 

Franz an die Ortschaftsräte übermittelt. Für ihn ist es wichtig, dass die EHG zügig zu 

einem Haushalt kommt. 

 

- beendet den öffentlichen Teil der Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

Dr. W. Jander     I. Nohr 

Vorsitzender     Protokollantin 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


